

# いきいきゼミナール

健康と医療についてゲストに語っていただくコーナーです

健康  
と  
医療

テーマ「好酸球性肺炎」ゲスト 医療法人社団 大道内科・呼吸器科クリニック 大道 光秀 院長

## 一好酸球性肺炎とはどのような病気ですか。

肺炎は文字通り肺が炎症を起こした状態を指します。日本人の病気による死因の第1位はがんですが、肺炎が3位であり油断できない病気です。一般的な肺炎は細菌やウイルスなどの病原体が、肺の奥にある小さな袋状の部分(肺胞)に感染して引き起こされる炎症です。原因とな

る病原体や、感染にいたった環境によっていくつかの種類に分けられ、症状や治療法もその種類によって異なります。好酸球性肺炎は、白血球の中の成分であり、アレルギーと関わりが深い好酸球によって引き起こされる特殊な肺炎です。タバコ、薬剤やある種のカビに対するアレルギー反応として発症したり、ぜんそく患者さんに併発したりすることがあります。症状は、細菌による一般的な肺



炎とほぼ同様で数日から1~2週間でせきや発熱、だるさなどが生じます。ぜんそくも悪化し、ヒューヒュー、ゼーゼーした音が生じることもあります。好酸球性肺炎は細菌によるものではないため抗生物質(抗菌薬)は効きません。せきや呼吸困難で病院を受診し、胸部X線検査や血液検査などで肺炎と診断され、抗生物質による治療でもよくならな

いため呼吸器の専門医に紹介されてくることがしばしばあります。

## 一好酸球性肺炎の診断と治療について教えてください。

検査では、胸部X線写真で肺炎像が確認されますが、一般的な肺炎とほとんど区別が付きません。胸部CTによる画像診断、血液検査や喀痰(かくたん)検査による好酸球の測定も行いますが、それでも確定診断にいたらない場合もあり、気管支鏡を用いて肺の中を洗浄して好酸球が増えているのを確認したり、肺の組織の一部を取る検査が必要になることがあります。この

ように、好酸球性肺炎は診断が難しい病気の一つです。

治療は、原因物質が特定できる場合は、それらを除去・回避することによって自然に軽快します。原因物質が不明な場合にはステロイド薬による治療を行います。ただし細菌性の肺炎に対しては、ステロイド薬はかえって病状が悪化する可能性があるため、肺炎の鑑別による治療薬の選択が非常に重要です。ステロイドは一般的によく効きますが、薬の量を減らしていく過程で再発することもあり、数カ月間から数年間にわたるステロイド療法が必要となる場合もあります。

病院  
訪問

医療法人社団  
大道内科・呼吸器科クリニック

喘息(ぜんそく)、肺炎、サルコイドーシス、肺気腫、花粉症などのアレルギー性疾患などの呼吸器疾患を専門とするクリニック。風邪、せき、たんほかの内科、特定疾患にも対応しています。ヘリカルCTや気管支鏡検査など、呼吸器専門の設備も充実しています。



▲受付



▲X線室

住 所 / 札幌市中央区北3条西4丁目 日本生命札幌ビル3階  
電話番号 / 011-233-8111  
診察受付 / 月・火・木・金曜 9:00~12:30 14:00~18:00  
水・土曜 9:00~12:30  
※新規の患者さんの受付は午前11時30分まで、午後は17時まで。  
※完全予約制  
休 診 日 / 日曜・祝日 院 長 / 大道 光秀  
<http://www.ohmichi.or.jp/index.php>

企画制作 / 北海道新聞社広告局